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MEXICO SE SUMA

al programa de
semiconductores

y de desarrollo de
la fuerza laboral

POR PASCAL BELTRÁN DEL RÍO
pascaLbeltrandeb1o gimmcom mx

Aunque entre México y Esta
dos Unidos existen desacuer
dos hay trabajo constante
para resolverlos incluso se
han alcanzado resultados
concretos durante todo un

año aseguró la secretaría de
Economía Tatlana Clouthier

En entrevista posterior a la
Segunda Reunión Anual del
Diálogo Económico de Alto
Nivel México Estados Uni
dos DEAN que se realizó en
la Ciudad de México dijo que
hay un grupo de trabajo para
cadenas de suministros en
semiconductores y desarrollo
de fuerza laboral

La política industrial con
templa todo el desarrollo de
lo que es el sector eléctri
co electrónico en este rubro

lo que habremos de hacer con
instituciones de investigación
de educación y con la inicia
tiva privada es definir qué
partes se pueden hacer aquí
en el país y comenzar con el
desarrollo de las mismas

Sobre la invitación de la
delegación encabezada por
Antony Blinken secretario
de Estado de Estados Unidos
a participar en un programa
de 50 mil millones de dólares
en semiconductores apun
tó que ese capital puede ser
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desembolsado en cualquiera
de los dos países

Con respecto al desarro
lio de la fuerza laboral hacia
adelante dijo que ésta res
ponde a que la tecnología
cambia a pasos agigantados
de tal forma que ya existen
muchas tareas que se pueden
sistematizar por lo que se im
portarán paquetes de capaci
tación concretos

En el tema de medica
mentos explicó que se ha tra
bajado en que la Comisión
Federal para la Protección
contra Riesgos Sanitarios
Cofepris fuera avalada por

un organismo internacional
para desarrollar una agenda
hasta 2030 a fin de dar certe
za sobre lo necesario para el
desarrollo de productos

Eso ya lo entregamos en
el diálogo de alto nivel es
un tema fundamental para el
tema de salud interna pero
también para el desarrollo de
las cadenas de suministro

Sobre la cooperación entre
México y Estados Unidos en
el tema del sureste y de Sud
américa dijo que se empezó
a trabajar con los programas
jóvenes Construyendo el Fu
turo con otro nombre y Sem
brando Vida también con
otro nombre los cuales die
ron resultados importantes
en el tema de prevención de
la migración

Aquí el desafío es seguir
inviniendo a través de un
mecanismo de los dos países
para que la gente decida que
darse en casa y no tenga que
salir a buscar una mejor opor

tunidad de vida
Destacó que el secreta

rio de Hacienda Rogelio Ra
mírez de la O desde inicios
de año planteó los retos de
infraestructura que se en
frentan en la parte fronteriza
del país para agilizar temas
aduanales y comerciales
Aduanas ha hecho su parte

ya se ha utilizado tecnología
de punta en varios puntos del
país y la frontera con Estados
Unidos y quieren ir por más

Aseguró que la Secretaría
de Economía semana con
semana trabaja en analizar
y proponer soluciones en las
reuniones

Hay que seguir con estas
reuniones semanales que nos
permiten llegar a acciones
muy concretas y logros muy
puntuales

Se resuelven
diferencias

Tatiana Clouthier explicó
que el Tratado entre México
Estados Unidos y Canadá
T MEC contiene un capítulo
para atender las diferencias
comerciales que puedan
surgir y por ello actualmen
te se hace uso de éste para
resolver el tema de política
energética y diferencias por

reglas de origen
Es un mecanismo que

existe hay un comercio
que crece ya estamos en
niveles prepandemia con
una relación que está a
punto de cumplir 200 años
obviamente hay conflictos
tenemos situaciones en las

que no estamos de acuer
do pero se tiene una parte
muy rica que es el mecanis
mo del T MEC sobre cómo

resolver esas diferencias

Ahorita estamos en una

consulta y apostamos a que
el diálogo sea lo que lleve
a resolver algunos de estos
temas
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